



Bundesgesundheitsblatt

Gesundheitsforschung | Gesundheitsschutz

Vernetzte Kommunale Gesundheitsförderung für Kinder

 Springer

Vernetzte Kommunale Gesundheitsförderung für Kinder

Networked Community-Based Health Promotion for Children

G. Nöcker · J. Kuhn

- 1205 **Editorial: Kindergesundheit vor Ort gemeinsam gestalten!**
Editorial: Shaping children's health in the community!

Zur Ausgangslage

K. Böhm · D. Gehne

- 1208 **Vernetzte kommunale Gesundheitsförderung für Kinder und Jugendliche. Überblick über den Status quo in Deutschland**
Health promotion networks for children and youth on the local level. An overview of the status quo in Germany

Datengrundlagen und Entwicklungen auf kommunaler Ebene

A. Böhm · U. Sadowski

- 1215 **Kommunale Gesundheitsberichterstattung als Planungsgrundlage in der Gesundheitsförderung für Kinder**
Local public health reporting as a basis for planning health promotion for children

I. Renner · S. Scharmanski · J. van Staa · A. Neumann · M. Paul

- 1225 **Gesundheit und Frühe Hilfen: Die intersektorale Kooperation im Blick der Forschung**
The health sector and early childhood intervention: intersectoral collaboration in research

S. Wahl · K. Kreffter · S. Frölich · K. Müller-Thur · N. Dragano · K. Göbels · T. Poschkamp · M. Schäfer · S. Weyers

- 1236 **Die Schuleingangsuntersuchung als Türöffner für die gesundheitswissenschaftliche Forschung? Eine Analyse zur Studienteilnahme „schwer erreichbarer“ Bevölkerungsgruppen**
Is the school entrance examination a door opener for health sciences research?
Analyzing study participation of hard-to-reach groups

Interdisziplinäre Zugänge kommunaler Gesundheitsförderung

R. Rehaag · S. Ehlen

- 1242 **Ernährung als Ressource der vernetzten kommunalen Gesundheitsförderung für Kinder – Wahrnehmung durch Eltern und Experten**
Nutrition as a resource for networked community based health promotion for children— perspectives of parents and experts

I. Bozkulak · H.-H. Uslucan

- 1252 **Psychisch gesundes Aufwachsen. Eine Frage der Herkunft, sozialer Teilhabechancen oder der Wahrnehmung kommunaler Förderangebote?**
Growing up mentally healthy. A question of origin, social participation opportunities or utilisation of community-based health promotion?

S. Ehlen · R. Rehaag

- 1260 **Analyse integrierter Gesamtansätze kommunaler Gesundheitsförderung für Kinder. Gesundheitschancen in benachteiligten Stadtquartieren im Ruhrgebiet**
Analysis of comprehensive community-based health promotion approaches for children. Health prospects in disadvantaged neighborhoods in Germany's Ruhr area

M. Salaschek · G. Nöcker

- 1270 **Online-Community für kommunale Akteure in der Gesundheitsförderung. Analyse von Bedarf und Nutzungsverhalten**
An online community for municipal actors in health promotion. Analysis of needs and usage behavior

Evaluation und Perspektiven*K. Fröhlich-Gildhoff · A. Trojan*

- 1279 Komplexe gemeindeorientierte Interventionen zur Gesundheitsförderung bei Kindern.**
Evaluation am Beispiel einer ländlichen (Ortenaukreis) und einer städtischen Region (Lenzviertel Hamburg)
 Complex health promotion community interventions with children.
 Evaluation using examples from a rural (Ortenaukreis) and an urban region (Lenzviertel Hamburg)

R. Geene

- 1289 Familiäre Gesundheitsförderung.**
Ein nutzerorientierter Ansatz zur Ausrichtung kommunaler Gesundheitsförderung bei Kindern und Familien
 Family-oriented health promotion.
 A user-oriented approach for health promotion with children and families in municipalities

Conference Report · Tagungsbericht

L. Reitzle · S. Hansen · R. Paprott · W. Achtermann · J. Baumert · P. Bogaert · L. Curt · P. Diem · Y. Du · S. Eiser · J. Fitzpatrick · C. Heidemann · P. Jousilahti · B. Kulzer · J. Lindström · H. Neuhauser · H. van Oyen · L. Pelletier · C. Schmidt · J. Valabhji · R. Weitgasser · T. Ziese · D. Zahn · C. Scheidt-Nave

- 1300 National public health system responses to diabetes and other important noncommunicable diseases.**
Background, goals, and results of an international workshop at the Robert Koch Institute
 Nationale Public-Health-Maßnahmen für Diabetes und andere wichtige nichtübertragbare Krankheiten.
 Hintergrund, Ziele und Ergebnisse eines internationalen Workshops am Robert Koch-Institut

Erratum · Erratum

S. Ehl · C. Bogdan · T. Niehues · G. Burchard · U. Baumann · J. Hecht · J. Koch · J. Neubert · M. Wiese-Posselt · F. Zepp

- 1307 Erratum zu: Impfen bei Immundefizienz. Anwendungshinweise zu den von der Ständigen Impfkommission empfohlenen Impfungen. (II) Impfen bei 1. Primären Immundefekterkrankungen und 2. HIV-Infektion**

Bekanntmachungen – Amtliche Mitteilungen · Announcements

- 1310 Hygienemaßnahmen zur Prävention der Infektion durch Enterokokken mit speziellen Antibiotikaresistenzen.**
Empfehlung der Kommission für Krankenhaushygiene und Infektionsprävention (KRINKO)
beim Robert Koch-Institut

Terminankündigung

Termine von Kongressen und Seminaren finden Sie im Internet auf der Kongress-Seite von www.bundesgesundheitsblatt.de. Hier haben Sie auch die Möglichkeit, eigene Veranstaltungen anzukündigen. Wir freuen uns auf Ihre Veranstaltung.

Titelbild: © famveldman / stock.adobe.com

Zielsetzung der Zeitschrift

Die Monatszeitschrift *Bundesgesundheitsblatt – Gesundheitsforschung – Gesundheitsschutz* umfasst alle Fragestellungen und Bereiche, mit denen sich das öffentliche Gesundheitswesen und die staatliche Gesundheitspolitik auseinandersetzt. Ziel ist es, zum einen über wesentliche Entwicklungen in der biologisch-medizinischen Grundlagenforschung auf dem Laufenden zu halten und zum anderen über konkrete Maßnahmen zum Gesundheitsschutz, über Konzepte der Prävention, Risikoabwehr und Gesundheitsförderung zu informieren. Wichtige Themengebiete sind die Epidemiologie, der umweltbezogene Gesundheitsschutz sowie gesundheitsökonomische, medizinethische und -rechtliche Fragestellungen. Eine Sektion – Bekanntmachungen/Amtliche Mitteilungen – am Ende jeden Heftes enthält offizielle Verlautbarungen der Herausgeberinstitute.

Aims & Scope

The monthly journal *Bundesgesundheitsblatt – Gesundheitsforschung – Gesundheitsschutz* covers all questions and areas with which the public health system and public health policy are confronted. The goals are to keep the reader abreast of important developments in basic biomedical research and to inform about specific measures concerning health protection, concepts for prevention, risk reduction and health promotion. Important topics are epidemiology, environment-related health protection, as well as health-economic, medicoethical and medicolegal questions. The section „Bekanntmachungen/Amtliche Mitteilungen“ (Announcements/Official notices) at the end of each issue contains official announcements from the editor's institute.